

für Gynark. l'observation d'une femme de 68 ans, dont la ménopause remonte à 12 ans et qui perd du sang sans cesse par la vulve depuis quatre semaines. Elles ressent des douleurs dans les organes génitaux surtout en se baissant et en s'asseyant. Voici ce que l'examen local fit découvrir. Le col est retenu à la paroi vaginale postérieure par une bride large d'un centimètre. A la droite du col, au niveau du bord inférieur du ligament large, on sent un corps étranger pointu, qui cause des douleurs vives à la malade. Interrogée sur la nature et l'origine de son mal, elle dit alors, qu'à son dernier accouchement, datant de 30 ans, la sage-femme lui avait mis un pessaire en gimblette, dont elle ne s'était pas occupée depuis. A l'aide du doigt, l'auteur parvint à l'extraire. Il n'en restait plus qu'une moitié. Il était en bois, en partie pourri. Après quelques injections phéniquées les pertes et les douleurs disparaurent.

La seule fois que j'ai vu Ricord.—C'était en mars 1848. J'étais de service au corps de garde de la rue de Tournon. Au milieu de la nuit, on vint demander quatre hommes et un caporal pour aller au numéro 6. La corvée m'échappait : mais je n'eus pas à m'en plaindre. Nous trouvons le grand spécialiste en robe de chambre : il assistait son concierge frappé de folie furieuse, à qui il s'agissait de donner un lavement ! Mais après avoir vainement essayé de la persuasion, il avait fallu recourir à la force armée.

Nous entrons : Les fusils déposés, le récalcitrant couché à plat ventre, un homme à chaque membre, le caporal tenant la chandelle. " Messieurs, de nous six, je suis seul armé, c'est donc à moi d'ouvrir le feu ! " et il enfonce l'arme jusqu'à la garde sans faire de plaie pénétrante.

Puis, gracieux comme toujours, et jaloux de reconnaître par un mot aimable le concours prêté : " Monsieur, me dit-il, commençant par le plus jeune,—Monsieur,—Vous êtes ?...—" " Etudiant en droit, docteur." — " Ah ! fit-il, avec une nuance de regret poli, j'aurais moins d'occasion de vous revoir que si vous étiez étudiant en médecine... Qui sait, pourtant ! "

Là se bornèrent nos rapports. Eh bien ! croiriez-vous que je l'ai parfois regretté. Pas au point cependant de... Ah ! non.—(*Lyon médical*.

—Les notes d'honoraires s'élèvent généralement à une hauteur inverse de celle des étages que le médecin gravit pour les gagner.

—Formulaires et spécialités, maisons de confection de la thérapeutique ; il est des cas où le médecin se doit à lui-même et doit à son malade de tailler son ordonnance sur mesure.